



Aus dem Gemeinderat Adelboden Januar 2022

Stopp Abwanderung Adelboden; Einführung Neuzuzügeranlässe

Anlässlich der Gemeindeversammlung vom 24. November 2017 stellte ein Gemeindegänger den Antrag «*Unter der Führung der Gemeinde soll eine Projektgruppe ins Leben gerufen werden, welche sich mit dem Anliegen befasst, wie die Gemeinde Adelboden die Abwanderung stoppen kann und weiter vorwärtskommt. Darin sollen verschiedene Interessenvertreter von Adelboden mitwirken und wichtig ist, dass relativ schnell eine Lösung auf dem Tisch liegt*». Der Gemeinderat hat daraufhin im Oktober 2018 die Arbeitsgruppe «Stopp Abwanderung Adelboden» einberufen. Seit deren Entstehung wurden einige Punkte, welche die Abwanderung stoppen und die Attraktivität der Gemeinde steigern soll, definiert.

Eine Massnahme ist es die zugezogenen Bürger und Bürgerinnen in der Gemeinde anlässlich von Neuzuzügeranlässen willkommen zu heissen und den Kontakt zu den Behördenmitgliedern sowie den Verwaltungsangestellten zu pflegen. Diese Anlässe finden zweimal jährlich statt, wobei sämtliche Neuzuzüger zu einer Aktivität oder einem gemütlichen Beisammensein eingeladen werden.

Der erste Neuzuzügeranlass fand Ende Januar 2022 statt. Mit den 15 angemeldeten Neuzuzügerern wurde ein Fondueplausch abgehalten. Der nächste Anlass ist im Sommer 2022 vorgesehen.

Gemeindepersonal; Besetzung Kaderstellen

Melchior Pieren, Bereichsleiter Liegenschaften / Tiefbau, hat seine Anstellung auf der Gemeinde per 31. Dezember 2021 gekündigt. Nach zwei Ausschreibungen konnte der einheimische Simon Bircher als Bereichsleiter Tiefbau angestellt werden. Er tritt die Stelle per 1. Mai 2022 an.

Beat Gehret konnte intern für den Bereich Liegenschaften / Kanalisation gewonnen werden. Er hat diese Aufgaben per Dezember 2021 übernommen.

Thomas Germann, Finanzverwalter, hat seine Anstellung auf der Gemeinde per 31. Mai 2022 ebenfalls gekündigt. Diese Ausschreibung verlief positiv und Mirco Palma aus Konolfingen konnte für diese Stelle berücksichtigt werden. Er tritt die Stelle per 1. Mai 2022 an.

Regionale Bauverwaltung Kandertal; Vernehmlassung

Eine Arbeitsgruppe, bestehend aus verschiedenen Gemeinden aus dem Kander- und Engstligental, beraten seit längerer Zeit über einen möglichen Ausbau der interkommunalen Zusammenarbeit, unter anderem im Bereich Bauverwaltung. Die Herausforderungen in diesem Bereich sind anspruchsvoll und komplex, der Fachkräftemangel ist ausgeprägt.

Im November 2021 wurden die Behördenmitglieder der betroffenen Gemeinden anlässlich einer Informationsveranstaltung über die Einführung einer regionalen Bauverwaltung informiert. Im Rahmen der Vernehmlassung konnten die Gemeinden zum Projekt Stellung nehmen. Der Gemeinderat Adelboden unterstützt das Projekt einer Regionalen Bauverwaltung, mit einer möglichen Umsetzung per 1. Januar 2024.

Im Weiteren hat der Gemeinderat:

- Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 26. November 2021 genehmigt.
- Dem Frauenverein Adelboden einen Unterstützungsbeitrag an den Fahrdienst für den Senioren-Mittagstisch zugesprochen.
- Die Verordnung über die Berechtigungsregelung GERES per 28. Februar 2022 ersatzlos aufgehoben.
- Für die ARA Adelboden einen Energieliefervertrag mit der Licht- und Wasserwerk Adelboden AG für die Jahre 2025 - 2027 abgeschlossen.
- Die Kreditabrechnung für die Erneuerung der Brücke an der Bonderlenstrasse (Ahorni) genehmigt.
- Die Umsetzung BMBV und Ausscheidung Gewässerräume zur zweiten kantonalen Vorprüfung verabschiedet.

Adelboden, 11. Februar 2022

Die Gemeindeschreiberin:
Jolanda Trachsel

Geht an (per E-Mail):

- Bevölkerung (App, Homepage und Schaukasten)
- Medien
- Handwerker- und Gewerbeverein Adelboden
- IG Dorf
- Adelboden Tourismus / TALK AG
- Parahotelierverein Adelboden
- Verein für Adelboden
- Verein Stammgäste Adelboden
- Gemeinde intern (Gemeinderat und Personal)